

**ACTA SESIÓN ORDINARIA Nº 87
H. CONCEJO MUNICIPAL DE TREHUACO**

En Trehuaco, siendo las 10:30 Horas del día lunes 04 de mayo del 2015, en sala legalmente constituida se da inicio a la sesión ordinaria del Concejo Municipal de Trehuaco, presidida por el señor Alcalde don **LUIS ALBERTO CUEVAS IBARRA** y con la presencia de los señores Concejales.

- RAUL ESPEJO ESCOBAR
- LUIS SANHUEZA ZURITA
- VICTOR CHANDIA ARCE
- NORMA MONSALVE CONSTANZO
- MIGUEL VARGAS AVILA
- NORMA TORRES FUENTES

Como Ministro de fe la Secretaria Municipal Sra. Lucy Cartes Ramírez.

TABLA.-

1.- LECTURA ACTA SESION ANTERIOR:

1.- Acta Sesión Ordinaria Nº 86 (20.04.2015).

2.- CORRESPONDENCIA.

2.1.- DESPACHADA

2.2.- RECIBIDA

- 1.- Carta Contraloría, envía Boletín Informativo de Ejecución Presupuestaria del Sector Municipal
- 2.- Invitación TMPRO Capacitaciones Limitada, "Capacitación Ley Nº 20.730, Ley del Lobby de los Municipios"
- 3.- Proyecto Subvención Junta de Vecinos Denecan
- 4.- Proyecto Subvención Club Deportivo Brisas del Lonquen
- 5.- Proyecto Subvención Club de Huasos Trehuaco
- 6.- Proyecto Subvención Junta de Vecinos Brisas del Lonquen

2.3.- ANÁLISIS

3.- CUENTA SEÑOR PRESIDENTE.

4- CUENTA COMISIONES.

5.- ASUNTOS PENDIENTES.

6.- ASUNTOS NUEVOS.

1.- LECTURA ACTA SESION ANTERIOR.

1.1.- Acta Sesión Ordinaria Nº 86 (20.04.2015).

Observaciones:

Se Observa que falta incluir en el Acta el siguiente Acuerdo:

El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad ratificar el Acuerdo sobre el Combato con la Junta de Vecinos Torreón, rectificando las medidas del terreno entregado en comodato por las siguientes: 25x35 metros cuadrados

Sin más observaciones se llama a votar

El H. Concejo Municipal **Acuerda** por Unanimidad Aprobar el Acta Nº 86 de fecha 20.04.2015, con observaciones.

El señor Alcalde dice que quiere aclarar algunos puntos que se trataron la sesión pasada, en relación al tema de Aqua, señalando que lo que apareció en la prensa es una pasada de cuenta política, un conflicto dentro del mismo partido y de la nueva mayoría, y que lamentablemente hoy en día es un conflicto a nivel nacional, que han habido varios intentos para erradicar el problema del cuestionamiento que existe en el país, dice que se quiere involucrar a los Municipios para derivar la atención de la comunidad, señala que efectivamente la empresa en Trehuaco ejecutó obras que fueron licitadas y cumplieron con la ley, respetando las normas de las compras públicas, por lo tanto de ese punto de vista no hay nada que ocultar, dice que si se quisiera cuestionar a las personas que construyen obras donde el Alcalde es del mismo partido casos como esos hay muchos, que entonces hay personas que no podrían trabajar, dice que la experiencia le ha enseñado que el lobby se hace con las autoridades políticas afines para que puedan ayudar a que aprueben proyectos y eso es una realidad, explicando que todos hablan con los parlamentarios de su partido para que se gestione la aprobación de un proyecto y a la vista está lo que pasa con la Asociación del Valle del Itata donde se cursan todos los contactos para poder respaldar los proyectos de los Municipios, y cuando se va a la mesa del vino se juntan con los parlamentarios que son de sus partidos, agrega que cuando el Municipio tiene un proyecto que es para beneficio de la comuna, obviamente pasando todas las revisiones técnicas, siendo revisados por las unidades técnicas de los gobiernos regionales primero pide apoyo para lo que aprueben a autoridades de su partido, comenta que en el periodo pasado se adjudicaron algunos proyectos y el Presidente no era de su tendencia, pero con otros proyectos como el de deportes por ejemplo no fue así y fue rechazado reiteradamente por el área de los proyectos y así muchos otros más, agrega que no hay nada irregular en este caso y el que no quiera verlo así es porque quiere hacer de el un tema político, señala que lo importante es que los proyectos están hechos en la comuna y son proyectos que están prestando servicios a la comunidad, son de desarrollo y progreso, comenta que no solo en Trehuaco ha habido reclamos de empresas que piensan que han sido desfavorecidas en la comuna y es porque cada empresa va a defender sus intereses, dejando en claro que nunca ha intervenido en los equipos técnicos cuando presentan los proyectos y no asiste a las reuniones cuando son adjudicadas las empresas, señalando que la empresa AQUA Soluciones se adjudicó cinco proyectos en cinco años y las explicaciones están de más en este tema ya que se ha procedido con total transparencia, cumpliendo todas las normativas que contempla hoy en día la legislación, señala que hay muchos ejemplos de empresas que están ligados con militantes de partidos y que ejecutan obras, por lo tanto lo que tendrían que hacer es una ley donde se le impida a las empresas que tengan vinculación con partidos políticos que participen en licitaciones y hasta hoy día no hay una ley que señale eso, dice que como Alcalde no puede prohibirle a una empresa que postule a una licitación.

El Concejal Víctor Chandia le señala al Alcalde que todo lo que ha dicho sobre ese caso puntual radica en nada, explicando que el tema de fondo es la triangulación de información con respecto a la persona encargada de elaborar los proyectos, que se los pasa a los Municipios y consiguen financiamiento y termina la triangulación adjudicándose el proyecto, indicando que eso es lo que se reclama, señala que el señor Chinetti ha hecho varios proyectos por los que se les paga para hacerlos y se consigue el financiamiento por otro lado con una sociedad o con un consejero que son dueños de una empresa que ejecutan esos proyectos, ese es el problema. Dice que le molesta que el señor Alcalde deje entre ver que se estuvo investigando sobre el tema y que haga referencia sana o insana, no lo sabe, a otras cosas que no corresponden a este concejo.

El señor Alcalde responde que no tiene ánimo de polemizar sobre el tema, pero que se emitió un juicio de lo que dice la prensa y se comentó en el Concejo donde se expresa y se analiza la situación y se cuestiona que ésta empresa, AQUA Soluciones, había hecho proyectos y se pone en tela de juicio el procedimiento de contratación.

La Concejala Norma Monsalve señala que todo lo que dice el señor Alcalde del lobby está bien, pero cuando se hace demasiado notorio donde la esposa trabaja en el Gore, va haber suspicacia y más si su marido está postulando a estos proyectos, recuerda lo que comentó en sesiones pasadas dando como ejemplo un proyecto en la comuna de Florida donde se sabe que es imposible que terminen

una obra en 25 días, ya que ninguna obra se terminaría en ese tiempo, y después que pasa, que comienzan los aumentos de plazos porque no terminó en el tiempo que se había comprometido.

El señor Alcalde le responde que como concejala no puede expresar y juzgar una situación y eso es lo que pasa a nivel país que todo el mundo juzga a partir de deducciones, comenta que como militante de un partido ella no debe ver los errores de los demás sin ver los propios, dice que se debe ser objetivo ya que es un acta pública y no se puede decir que la secretaria del Gobierno Regional influye en la aprobación de los proyectos, señala que no se puede caer en el sensacionalismo de la prensa, ya que su trabajo también es vender, que se debe ser más serio, responsable ya que la prensa no muestra ningún documento que respalte lo que está diciendo y cuando uno emite un juicio se debe tener los respaldos necesarios de lo que está diciendo, dice que conoce a la secretaria del Consejo Regional y que es una señora honorable y respetada por todos los consejeros regionales que trabajan con ella y mientras estuvo el Presidente Piñera ella siguió siendo secretaria del Consejo Regional, dice que cree que esto es politiquería barata y no tolerará eso.

La Concejala Norma Monsalve cree que todo lo que está diciendo el señor Alcalde está de más y está entiendo que si aparece una noticia en los diarios no podrá comentarla en el Concejo.

La Concejala Norma Torres señala que no se puede, porque mientas no exista algo que compruebe que existe una irregularidad eso es sembrar la duda en la comunidad.

El Concejal Víctor Chandia pregunta si es mentira lo que se está comentando y si es mentira también la carta que llegó de un oferente reclamando por una licitación, dice que eso es lo que respondió en la prensa cuando le preguntaron, y que en Concejo se tomó la determinación de hacer un segundo llamado y en el segundo llamado no se presentó ningún otro oferente y se le tuvo que adjudicar a la empresa Aqua Soluciones.

El señor Alcalde dice que si no se hace política seria nunca se construirá un país con liderazgo.

La Concejala Norma Monsalve le señala que esa es su opinión y que ella mantiene la suya.

El Concejal Luís Sanhueza comenta que todo esto empezó por el tema de la familia de la Presidenta, que fue un hecho vergonzoso, además toda la investigación que se está haciendo arroja que ha habido problemas de la familia y a raíz de eso cualquier cosa que salga en la prensa cada cual lo va descifrar de la manera que quiera, pero cree que a nivel país es penosa la situación, ya que no hay una credibilidad en la política.

El Concejal Víctor Chandia agrega que si fuera otro el Alcalde de esta comuna serían otros los contratistas y otras las empresas que estarían trabajando.

El Concejal Luís Sanhueza señala que aunque pase el tiempo la política será siendo la misma no va a cambiar, lo que si cambia es desviar al país de las situaciones que pasan.

La Concejala Norma Torres menciona que ahí es cuando uno empieza a dar su propia interpretación y terminan en discusiones donde no van a concordar, ya que cada uno tiene una posición muy determinada, es más, lo ve como algo doméstico dando como ejemplo que si uno vive en un barrio la mayoría que vive ahí esta pendiente del vecino y en base a lo que ve o supone que ve hace un prejuicio y se comenta y en base a ese prejuicio hace comentarios que no son los verdaderos y en el fondo es una copucha vulgar.

El Concejal Luís Sanhueza dice que le alegra que las cosas estén saliendo a la luz pública

El H. Concejo Municipal continúa conversando sobre el tema dándolo posteriormente por terminado.

El señor Alcalde señala que quiere presentar a los profesionales de Servicio País los cuales se encuentran trabajando en la comuna Trehuaco y en otros municipios pequeños del país, explica que es muy complicado elaborar proyectos cuando se tiene un solo profesional y cuando no se tienen recursos para contratar consultorías, por lo que está muy agradecido tanto de la Presidenta como de Servicio País por haber elegido a Trehuaco para enviar profesionales.

La Srita Constanza Mesa, se presenta informando que son seis comunas las beneficiadas y del Valle del Itata sólo Trehuaco, dice que trabaja con la Srita. Deisy Bustamente y las tareas son vincular y canalizar las problemáticas comunales por medio de programas gubernamentales, dejarles visible y a mano a la comunidad estos programas, los que se van fiscalizando desde distintos ámbitos, dice que con su compañera están viendo lo que envuelve a una persona para desarrollarse en su diario vivir, en espacios públicos y en capacidades de postular a los programas y proyectos.

La Srita. Daisy Bustamante se presenta y señala que trabaja con la Srita. Constanza, y que como ya lo mencionó están haciendo procesos de diagnósticos para a fines de mayo ya poder citar a las personas con las que empezaran a trabajar, ya que se debe ingresar al sistema con nombre y rut, además deben trabajar con ellas al menos dos años, comenta que ellas estarán un año en la comuna y el próximo año llegan otros profesionales, por eso este año ellas están visitando diferentes lugares de la comuna, recopilando las necesidades y viendo en qué proyectos ayudar a la comunidad.

El señor Sebastián Olivares se presenta, dice que su ámbito es trabajo y está dirigido especialmente con agricultores, aprovechando que la mayor parte de la comuna es rural, y también tratar de trabajar con jóvenes para que puedan ver alternativas, ver sus recursos y puedan quedarse en la comuna y así no tengan que irse, que puedan desarrollarse en su comuna.

El señor Fernando Sepúlveda se presenta y dice que viene al ámbito de educación, a trabajar con la escuela Minas de Leuque y el Liceo, comenta que su ámbito es mucho más acotado en ese sentido, y se le ha hecho más fácil focalizar, enlazar y conocer gente, señala que junto a Sebastián postularon un proyecto para la escuela de Minas de Leuque, que ojala resulte ya que es una iniciativa del programa Elige Vivir Sano y que consiste en un huerto, señala que es un programa bien interesante del que se podría obtener frutos el siguiente semestre, dice que la idea es trabajar en forma integral con todos los alumnos o la mayoría, menciona que en ambos establecimientos se está desarrollando programas de diagnóstico y llegarán algunos voluntarios que son de la Universidad del Desarrollo de Concepción que son Psicólogos para ayudar con el tema, agrega que esperan hacer las cosas bien.

El Concejal Víctor Chandia pregunta con respecto al procedimiento del trabajo que están realizando, si el diagnóstico y el informe de seguimiento que realicen para los próximos años pasa por una evaluación de alguien o es sólo lo que estimen pertinente como profesionales que se hará en los tres meses para el seguimiento.

La Srita. Constanza responde que el seguimiento es lo que ellos van percibiendo y catastrando en la comuna y en el terreno, no solo en la urbanidad, dice que cuentan con un formato y se va llenando de acuerdo a lo que van catastrando.

El señor Alcalde informa que los profesionales han participado en la mesa del vino para que conozcan los programas que existen para los vitivinicultores y puedan ver la posibilidad de postular a algunos proyecto como emprendedores, envasadores o a alguien que tenga una iniciativa nueva en el área de la agricultura.

La Srita. Constanza dice que son los interlocutores del programa y la idea es entregarle herramientas a la comunidad para que puedan hacer las cosas por si solos, para que el día que ellos no estén lo puedan seguir haciendo.

El Concejal Luís Sanhueza comenta que una de las preocupaciones como autoridades es que los jóvenes terminan de estudiar y se van a otras ciudades, por lo que le sugiere que podrían trabajar en proyectos de los que habla el señor Alcalde con jóvenes de cuarto medio.

El señor Sebastián dice que la idea es ver los recursos que ellos tienen y poder generar los proyectos.

La Concejala Norma Torres comenta que el trabajo que ellos hacen en este catastro lo hacen siempre salvaguardando o rescatando la identidad de la comuna, menciona que conversando anteriormente con los jóvenes de Servicio País, y en el catastro que ellos han hecho se encontraron en la comuna con campesinos que trabajan en la cuelcha y eso lo quieren rescatar.

La Srita. Constanza agrega que se está trabajando con la Srita. Daisy en un proyecto y están juntando todos los antecedentes para poder postularlo y promover a los cuelcheros de la comuna, señala que hay dos sectores más que son relevantes en el tema de la cuelcha y la idea es fomentar las costumbres o artesanías nacionales que se pueden ir perdiendo en el tiempo y que además las personas tengan un sustento económico, lo que han recopilado es que las personas viven de la cuelcha y también se ha ido perdiendo en el tiempo y si se logra este proyecto hay un premio monetario para la comunidad, dice que este programa trabaja con la Unesco y el Consejo de la Cultura y las Artes debiera poner más atención a los cuelcheros de la comuna de Trehuaco para así darle más valor agregado y focalizar más fondos o ganar este concurso.

El Concejal Luís Sanhueza comenta que ya han recorrido bastante la comuna.

La Srita. Constanza responde que sólo les falta la costa.

La Concejala Norma Monsalve pregunta si el municipio les da locomoción para que puedan recorrer la comuna.

El señor Sebastián responde que se les ha facilitado vehículo.

El Concejal Luís Sanhueza pregunta si en el Liceo se tiene algún proyecto en mente.

El señor Fernando dice que se ve compleja la situación pero sí se han tenido conversaciones con el Sr. Alexis Torres, pero depende mucho de las generaciones, cursos y muchas cosas van a ir cubriendo alguna necesidad, lo que sí que se puede ver es trabajar a lo mejor en un preuniversitario, ya que algunos están viajando a Concepción gastando dinero y otros se quedan atrás ya que no pueden por tiempo y la mayoría por recursos económicos no pueden acceder, ni nivelar un poco esa situación, dice que se está conversando y viendo las iniciativas.

El señor Alcalde señala que se tiene un proyecto ambicioso para el Liceo, que se partiría este año, pero por falta de infraestructura no se pudo partir con la carrera de mecánica automotriz en electricidad, dice que la tarea es trabajar un proyecto para un taller implementado.

El señor Fernando comenta que debe ser una obligación de parte de los que están en esta área y verlo de forma integral, ya que las necesidades siempre son muchas y los recursos limitados, pero con lo que hay en Trehuaco más el capital humano es súper poderoso en ese sentido y han tenido una buena recepción tanto en el colegio como en el liceo y es algo que en otras comunas no se da, resalta que estén dispuestos a colaborar, que haya una motivación y que esté el interés de los estudiantes, en relación al proyecto del Huerto dice que es un proyecto bueno y que combate varias cosas como poder contar con un taller donde los niños aparte se vinculan con su entorno, la idea es verlo de forma integral y conjugar ambas cosas tanto la materia del estudiante como lo que es la cotidianidad, el buen vivir, la alimentación sana y un estilo de vida saludable.

La Concejala Norma Torres dice que es bueno porque se trabaja lo que es la pertinencia que estaba muy abandonada, pregunta por la probabilidad de ganarse este proyecto, si existe un cierto margen.

El señor Sebastián responde que para la región del Bío Bío hay siete cupos.

El señor Fernando señala que debieran tener más posibilidades ya que es una comuna pequeña, rural y de alta vulnerabilidad, no se debiera tener problemas de entorno, comenta que el año pasado la comuna de Chiguayante se lo ganó y a lo mejor la necesidad de vinculación del entorno no es tanto pero acá se abarca por todos lados, el programa es muy bueno y puede perdurar en el tiempo, depende de la voluntad de los profesores para mejorar las materias, ya sea ciencias naturales, matemáticas, historia etc., señala que al menos han colaborado bastante con ellos.

La Concejala Norma Torres dice que lo bueno que se hace es tener una mirada hacia el origen y da una buena proyección a futuro de que las cosas puedan cambiar.

El señor Fernando comenta que a lo mejor los resultados no se verán de inmediato pero si a un largo plazo.

El Concejal Víctor Chandia señala que sería bueno ver el análisis que obtendrán dentro de los tres meses y poder tener una mirada más amplia de las cosas que están tocando, donde se pueda ir aportando a futuro, sugiere que se pueda informar al concejo lo que van haciendo.

La Sra. Daisy dice que ellos como programa deben hacer un hito de inicio donde tendrán que mostrarle a la comunidad el diagnóstico que ellos realizaron estos tres meses y contarles el plan de acción para este año y el próximo y eso será como en junio y ahí estará todo más claro ya que ahora están recopilando la información y cada vez que van a una organización van sumando más necesidades y están en la etapa de focalizar, dice que sería muy importante que los acompañaran en esa instancia.

Sin más temas que informar los profesionales de Servicio País se despiden.

2.- CORRESPONDENCIA.

2.1.- DESPACHADA

No Hay.

2.2.- RECIBIDA

Pendiente para próxima sesión

2.3.-ANALISIS

No hay

3.- CUENTA SEÑOR PRESIDENTE

No hay

4.- CUENTA COMISIONES.

No hay

5.- ASUNTOS PENDIENTES.

No hay

6.- ASUNTOS NUEVOS.

No hay

7.- INCIDENTES.

El señor Alcalde dice que quiere presentar al nuevo Administrador Municipal el señor Juan Godoy. El señor Juan Godoy saluda al Concejo y señala que separando los temas políticos se debe ver la importancia de servir al público y esa es la motivación de su regreso a la comuna y a estar a disposición del señor Alcalde, y por varias gestiones que hay que hacer y colaborar en los requerimientos que siempre hay ya que como se sabe en Trehuaco las finanzas siempre son escuálidas y hay que buscar la manera de administrar la comuna y a pesar de eso siempre se ve una mejora constante.

El Concejal Raúl Espejo comenta que está de más decir lo buen profesional que siempre ha sido, dándole la bienvenida, ya que cree que es un gran aporte y que como administrador lo hará excelente y que no le cabe duda.

El Concejal Víctor Chandia le da la bienvenida y señala dos cosas importantes, que en un par de sesiones pasadas había mencionado el tema del administrador ya que este concejo había actuado con el último administrador de muy buena forma, refiriéndose a los incidentes, dice que quiere pedir a la administración que se les dé una pequeña solución a sus incidentes, ya que es lo único que la comunidad percibe y se estaba haciendo un seguimiento con respecto a eso, pide que en rigor se siga haciendo en la medida de lo posible, ya que sabe que no es su función pero que ojala se les ayude en eso.

El señor Alcalde comenta que ese es un tema que también le preocupa, solicita que entre la Sra. Lucy Cartes y la Sra. Viviana Cortés se coordinen en informar los incidentes al administrador y así poder tener una respuesta en una o dos sesiones siguientes, pero que existan una respuesta.

El señor Juan Godoy informa que hoy se puso en marcha el plan de prevención de invierno con la limpieza de la comuna y poda y así evitar un pronóstico bástare desfavorable que se viene, comentando que se está en riesgo de poder tener una inundación, por los pronósticos que hay, de lluvias entre los meses de junio y septiembre y que es un pronóstico que está más que zanjado.

El Concejal Luís Sanhueza reconoce el buen trabajo que realizó el señor Godoy cuando fue Secplan, por lo que no le cabe duda que lo hará muy bien.

La Concejala Norma Torres dice estar muy contenta por la vuelta de el señor Godoy porque es una persona de confianza de la administración y que ha demostrado su profesionalismo y no es fácil encontrar personas de su calidad y comprometidos con la comunidad.

La Concejala Norma Monsalve dice que quiere felicitarlo ya que es una persona conocida en la comuna y querido por ella también, y eso de que sea de confianza del Alcalde no importa tanto sino el trabajo que se hace en el municipio y en la localidad.

El Concejal Miguel Vargas dice estar muy contento por el regreso del señor Juan Godoy a la comuna ya que es un gran profesional, confiable y le desea que le vaya muy bien.

Sin más temas que tratar y siendo las 13:00 horas se levanta la sesión.

Lucy Cartes Ramírez
Secretaria Municipal

Luís Cuevas Ibarra
Presidente

ACUERDOS
H. CONCEJO MUNICIPAL
Mayo 04 del 2015.

1.- El H. Concejo Municipal **Acuerda** por Unanimidad Aprobar el Acta N° 86 de fecha 20.04.2015, con observaciones.

Lucy Cartas Ramírez
Secretaria Municipal
Ministro de Fe